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记者调查记者调查

近日，有市民致电晚报热线反映，他
2020 年在城中区麟河路碧桂园铂悦购置了
一套住房，但是今年他去收房时发现，实际交
付的小区绿化面积和建设图及售楼部沙盘不
一致，绿化区域莫名其妙变成了地上停车位，
希望记者予以关注。

业主反映
张先生说，当初购房时，开发商承诺的小

区绿化面积颇为可观，将打造一个环境优美、
绿树成荫的居住环境。最近他去小区内收房
时注意到，原4号楼、9号楼、11号楼、15号楼
图纸上面规划的是绿地，而实际上绿地全部
施划成了路面停车位，小区内的绿化区域稀
疏简陋，植被覆盖率远远低于预期，他认为开
发商私自变更规划属虚假宣传。

记者调查
3月25日，记者在小区内看到，4号楼、9

号楼、11号楼、15号楼前的路面施划了停车

位。随后，记者从开发商负责人宋先生那里
对此事进行了解，对方称无法作出回答。

就此，南川工业园区规划建设和土地管
理局景先生说，接到业主投诉后，他们已对此
事进行了了解，从碧桂园铂悦小程序中看到
该项目最原始的效果图，4号楼、9号楼、11号
楼、15 号楼前有绿化区域，售楼部部分工作
人员离职后未及时做出相应调整，后期他们
会杜绝出现此类问题，使小程序所展示效果
与实际情况一致。目前他们已要求开发商尽
快进行整改。

律师看法
青海凡圣律师事务所刘律师认为，根据

有关法律法规，规划变更需经城乡规划主管
部门批准，且出卖人应在变更后10日内书面
通知买受人，而该小区开发商在售楼部沙盘、
小程序效果图中展示的绿化区域，实际交付
时却变为停车位，且开发商以“工作人员未及

时调整”为由推脱，这说明规划变更既未履行
法定公示程序，也未取得业主同意，已涉嫌违
规，且本案中开发商通过小程序效果图及沙
盘展示绿化区域，但实际交付小区时却将绿
化位置改为停车位，这构成“货不对板”，此行
为可能会构成虚假宣传。建议住户收集购房
时的沙盘照片、宣传资料、规划图等原始证
据，并与实际交付现状对比，形成完整的证据
链，向自然资源和规划局举报规划变更未履
行审批程序，要求核查规划许可证内容；向市
场监管部门投诉虚假宣传，根据相关法律，开
发商宣传资料构成要约的，开发商需承担违
约责任。业主可联合起诉要求恢复绿化或赔
偿损失。 记者 一竹

“货不对板”规划绿地变成停车位
近日，市民马先生致电晚报热线反映，

他居住在东方家园小区1号楼1单元，他们
单元的两部电梯从去年频繁出现故障。每
次维修均摊费用也较高。为此，单元的住户
提议大家分摊费用更换其中一部电梯，最终
83户住户出资安装了新电梯，新电梯更换
完毕后，出资住户认为未交费的9户住户无
权使用，便提议在新电梯内安装上刷脸装
置。但不知为何，最近他们乘电梯时发现，
电梯内的刷脸装置被拆除，所有人都能随意
乘坐，很不公平。

记者调查
3月24日，记者来到东方家园小区，在

1号楼1单元楼道内看到，该单元有两部电
梯，此时都在正常运行，其中西梯为新更换
的电梯，该电梯楼层按键上方的刷脸装置
已被拆除。

对于电梯内装刷脸装置一事，单元内的
住户意见不一。未交费的住户觉得物业应
该启用住宅专项维修资金来解决电梯问题，
而不是让住户承担费用，安装刷脸装置侵犯
隐私，限制他们使用电梯的行为不合理。出
资的住户认为，单元楼的两部电梯故障频发，
实在让人不堪其扰，这才凑钱更换了新电梯，
安装刷脸设备只是为了保障出资人的权益。

记者从小区物业负责人王经理那里了
解到，他们2022年8月10日进驻该小区时
发现这些电梯均为组装机，且使用年限已达
15年，由于零件老化，物业只能不断进行维
修。2024年9月，1号楼1单元西梯由该单
元业主牵头自主招投标安装，物业全程并未
参与，电梯安装完工后才交由物业代管。1
号楼1单元总共92户，每户均摊费用2863
元，但有9户住户没有分摊这笔费用。另
外，有15户提供的照片模糊，刷脸系统无法
辨识，导致无法正常乘坐西梯，所以暂时将
刷脸装置拆除，待完善信息后，4月初会重
新安装启用。后期剩余9户补交均摊费用
后，刷脸设备停用，恢复以前的按键装置。
小区的住宅专项维修资金已动用了70%，主
要用于顶楼防水、院内监控以及上下水维
修，剩下30%是为小区后期维护留存，暂时
不会动用。各单元电梯出现故障维修时，
300元以内的费用由物业承担，500元以上
则需业主均摊。鉴于小区电梯严重老化的
情况，物业已将问题上报给相关部门，希望
能申请上老旧电梯更新更换项目。

部门答复
就此，城东区城乡建设局物业科相关

工作人员说，根据市房产局工作要求，老旧
电梯更新更换项目是对全区使用年限 15
年以上、符合更新更换条件、相关业主同意
更换的电梯进行摸排统计，将符合报送条
件的电梯名单报送至市房产局，经住建部
审核符合更新更换条件的，会纳入下一批
次更新更换项目名单。此次报送名单中，
包含东方家园 12 部电梯。目前名单已经
向上级部门报送，待接到相关通知后，他们
将按照通知要求及时进行更换。

记者 俪臻

近日，阳光绿地小区业主向晚报社区记者
反映，物业在未征得业主们意见的情况下，要将
原本 0.4 元/㎡的物业费上涨至 0.62 元/㎡。业
主们认为，小区物业服务质量没有任何提升，上
涨物业费他们不能接受。

记者调查
3 月 25 日，记者来到该小区从物业公司了

解到，小区共有业主614户，现物业公司自2009
年起开始为业主提供服务，一直以来都是按照
0.4元/㎡收取物业费，在过去的15年间，随着人
员成本的不断加大，小区设施设备老化维修率
显著提高，公司入不敷出，已经无法正常运转，
如果再不提高物业费，公司只能撤场。2023年，
业委会成立后，物业服务公司曾向业委会提出
了上涨物业费的建议，并按照实际情况提出了
两种方案。2024年10月19日，小区业主委员会
组织召开业主大会，业委会根据物业管理有限
公司提交的《物业费调整的申请》，在大会上提
出了关于物业费调整的方案，并表决通过。

社区答复
乐家湾社区工作人员王女士说，去年该小

区物业向社区报备了上涨物业费事宜，社区要
求其按程序推进。召开业主大会时，社区派工
作人员参会，按照规定，“有关共有和共同管理
权利的其他重大事项”应当由专有部分面积占
比三分之二以上的业主且业主人数占比三分之
二以上的业主参与表决，应当经参与表决专有
部分面积过半数的业主且参与表决人数过半数
的业主同意。该小区参与表决的户数为445户，
参与表决并同意调整的户数为289户（占参与人
数的比例为64.9%）；参与表决并同意调整的专
有部分面积为26973.4㎡（占参与专有部分面积
比例为67.7%)。现在，有部分业主对于上涨物
业费的合规性、合法性提出了质疑，他们已经和
业委会进行了沟通，会在近期重新召开业主大
会，对是否上涨物业费再次作出表决。

部门答复
东川工业园区管委会物业办工作人员说，

接到业主反映后，他们派工作人员去现场进行
了核实，该小区上涨物业费经过了乐家湾镇政
府及乐家湾社区的全程监督是合法合规的。

记者 一竹

3月26日16时，城北区城市管理局小桥中队在景岳公寓东门巡查时看到一个
老人摔倒，工作人员立即上前将其搀起，问清家庭住址后将老人安全送回家。老
人的家人对他们救助老人的事情当场表示感谢。 王凌 摄

小区大事小区大事

上涨物业费已表决通过
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电梯刷脸装置被拆

出资者不满

小巷扫描小巷扫描

近日，我市发生了两起交通事故和一
起货车自燃事件，市民们拍摄的事故视频
在各视频平台上流传，纷纷猜测事故发生
的原因。近日，记者从交警部门了解到部
分信息，在此提醒广大驾驶人在行车途中
一定要稳驾慢行。

车辆撞警示墩
3月19日，海湖桥下柴达木路由南向

北方向，一辆私家车撞上了高约40厘米的
警示墩，警示墩上方悬挂有菱形＋双箭头
的交通指示牌，而驾驶人未及时观察造成
事故发生。

市公安交通管理局四大队工作人员
说，菱形＋双箭头交通指示牌的意思是车
辆提前减速从两侧通行，一些驾驶员根本
不懂该指示牌，误判后会直撞警示墩，导
致每年这里都会发生多起交通事故。

货车撞倒限高杆
3月23日，一青B牌照的小货车，由南

向北经过海湖桥时，因不熟悉路况，未提
前选择好车道，误入限高辅道内，将东侧

辅道上设置的 2.4 米高的限高杆撞倒，还
撞坏了人行道上铺设的地砖。

市公安交通管理局四大队工作人员说，
海湖桥两侧辅道内（南北方向）各有一个限
高杆。驾驶员应提前选择好车道，防止车辆
无法通过造成的交通拥堵或事故发生。

停车位上一货车自燃
3 月19 日9 点左右，一辆长期停放在

安宁路西侧公共临时停车位上的青 A 牌
照货车突然发生自燃，货车起火后还殃及
了前面一辆私家车，导致轿车尾部被烧。

市公安交通管理局三大队工作人员
说，接警后他们迅速赶到现场进行处理，
目前两辆车均已移走，双方正在进一步协
商赔偿事宜。

据悉，以上三起事故均未造成人员伤
亡。 记者 一竹

看不懂交通指示牌酿祸端看不懂交通指示牌酿祸端


